

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA 1'25 PTAS. EXTRAJERO 2'25 NÚMERO SUELTO 5 CENTS. ID. ATRASADO 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION Plaza de Cort, números 14 y 16 TELEGRAMAS: HORA-PALMA Anuncios, Reclamos y Comunicados CENTRO DE ANUNCIOS Plaza de Santa Catalina, número 20 Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

LA DINAMITA EN RUSIA

Asesinato del ministro Plehwe

En nuestra edición de viernes hemos publicado amplia información telegráfica del atentado de que ha sido víctima el ministro del Interior de Rusia.

Hé aquí los detalles que la prensa extranjera publica respecto a este suceso:

San Petersburgo, 28.—Esta mañana, a las diez próximamente, M. de Plehwe se dirigió a Peterhof para despachar con el Czar, cuando al llegar cerca de la estación llamada Varsovia en el momento en que pasaba el coche frente al hotel de Varsovia un individuo salió rápidamente del restaurant del hotel, arrojando una bomba que explotó al paso del vehículo.

El ministro quedó muerto en el acto. Un brazo y las dos piernas le quedaron separadas del tronco.

El cochero murió también. El coche y los dos caballos resultaron destruidos. Algunos transeúntes y varios coches resultaron heridos por haberse alcanzado cascos de la bomba.

Créese que algunos han muerto, asegurándose que han sufrido tan triste fin una mujer y un niño.

El atentado ha tenido lugar en Ismailovsky Prospect, a unos 100 metros de distancia de la estación de Varsovia.

El Czar recibe a cada uno de los ministros en día determinado, por lo que era fácil al asesino asegurar el golpe contra el ministro del Interior.

Los agentes de la autoridad detuvieron inmediatamente a un hombre en el interior del restaurant.

El detenido es un israelita que se negó a declarar su nombre. No se tiene la seguridad de que el detenido sea el autor del atentado.

Efectos de la explosión

El asesinato, como queda dicho, se cometió en el momento en que el vehículo llegaba al puente de la estación de Varsovia.

En la parte derecha del puente se encuentra el restaurant de Varsovia. Momentos antes de la llegada del coche del ministro algunas transeúntes notaron que un joven miraba con atenta insistencia a la calle a través de las vidrieras del restaurant.

Cuando el coche que conducía a M. de Plehwe apareció redobló la atención dicho joven, el cual arrojó un objeto en el momento en que el carruaje pasaba frente al restaurant.

Según una versión, la bomba cayó debajo del coche y dentro de él, según otra.

Sea como fuere, la destrucción fué terrible. El desgraciado ministro quedó destruido por completo con la cabeza, brazos y piernas separados del tronco.

La policía cubrió los fúnebres restos con un paño. Del coche no quedó entero más que las ruedas.

Todas las demás partes del vehículo quedaron materialmente pulverizadas.

La conmoción producida por la explosión fué tan grande, que se rompieron todos los cristales de las ventanas de la estación, en la fachada que dá al puente.

Entre las personas que pasaban al ocurrir la explosión, parece que hay unos diez ó doce, entre muertos y heridos; entre otros un general y un coronel.

Los heridos fueron transportados a la enfermería de la estación.

Detención del asesino

El asesino fué detenido en el momento en que intentaba huir del restaurant. Tenía la cara manchada de sangre.

La multitud se agolpó rápidamente en las puertas del restaurant, pero se dispersó apresuradamente cuando se hizo circular el rumor de que el asesino llevaba una bomba.

Dícese que este rumor era exacto y que la segunda bomba le fué ocupada inmediatamente.

El asesino tiene una herida grave en un ojo. Al ser detenido por los agentes en el momento que intentaba escapar, exclamó: «No me mateis!»

También ha sido detenido un cómplice del autor del atentado.

Relato de un testigo

Un testigo presencial del atentado lo ha referido de la siguiente manera: «Me disponía a tomar un té, con varios de mis amigos, en una cantina situada frente al lugar del crimen cuando oímos una explosión ensordecedora en la calle.

Las ventanas de la cantina volaron hechas añicos y la calle se llenó de humo. Cuando se hubo disipado algo la humareda, se distinguió un coche completamente destruido, y el cadáver de un hombre descansando sobre la espalda.

El cuerpo presentaba un aspecto horrible. Era imposible reconocer la cara. El cadáver del cochero había sido lanzado a una distancia de 25 metros. Los caballos vivían aun, pero se rebotaban en las últimas convulsiones de la agonía.

Un obrero acababa de coger al asesino, un joven que llevaba sombrero de fieltro con una pluma.

La policía acudió enseguida deteniendo al asesino que gritó: «Esto no es nada comparado con lo que ha de ocurrir todavía! ¡No soy solo!»

Después del atentado la policía hizo desalojar la cantina donde estábamos por cuya causa no puedo precisar el número de personas muertas, pero estoy seguro de que han sido por lo menos dos además de M. de Plehwe y su cochero.

Oreo que el asesino esperaba la llegada del ministro del Interior en uno de los departamentos de la planta baja del hotel de Varsovia, frente a la cantina citada, y que salió corriendo en el momento que vió el coche del ministro.

Una coincidencia curiosa, que ha impresionado al pueblo, ha sido que, a pesar de que todas las fachadas que tenían cristales de la estación de Varsovia y las casas próximas sufrieron destrucción y se rompieron todos los cristales a consecuencia del estampido, la capilla que se encuentra frente a la estación no sufrió el menor daño.

Notas biográficas del ministro Wenceslao Constantinovich Plehwe nació en 1846, contaba por lo tanto 58 años de edad.

Después de haber cursado sus estudios en la Universidad de Moscú entró en el ministerio de Justicia, pasando en tonces por todas las categorías administrativas.

En 1868 desempeñaba las funciones de subprocurador del imperio en Vladimir. Fué trasladado a Tomsk elevándose después poco a poco para ser procurador de Vologda, subprocurador en Varsovia y por fin procurador en San Petersburgo.

A este último nombramiento debió el ministro toda la carrera seguida después.

Tomó parte en el proceso instruido contra los nihilistas después del atentado del Palacio de Invierno, entrando por esta causa en relaciones directas con el Czar Alejandro II.

Al dar cuenta a su soberano de los asuntos puso tan de relieve sus cualidades administrativas, que desde entonces, fué designado para los más elevados cargos.

En esa época era ya considerado como uno de los hombres más conservadores de Rusia.

En 1881, en calidad de director del departamento de la policía, formó parte de una comisión reunida para confeccionar una ley relativa a la seguridad del imperio.

En 1884 recibió el título de senador, siendo nombrado enseguida subministro ó subsecretario como nosotros decimos, del Interior.

Diez años después fué nombrado secretario de Estado, director de la sección de codificación en el Consejo del Imperio.

Su influencia aumentaba de día en día. En 1901 fué nombrado secretario de Estado por el gran duque de Finlandia y trabajó de acuerdo con el general Borkoff por la unión rusa.

Ministro del Interior desde 1902 M. de Plehwe ha representado en el Consejo del imperio el elemento ultraconservador combatiendo la política de tendencias liberales preconizada por M. Witte.

Arte y artistas

Desde Roma telegrafían a un periódico francés dándole informes detallados acerca de la anunciada retirada de la Duca.

Según parece, la eminente artista Eleonora Duse está dispuesta a poner fin a su carrera artística antes de un año, queriendo antes despedirse de los públicos europeos, que tantos triunfos le han proporcionado.

La «tournee» de despedida será, como decimos, en Europa sólo, pues a pesar de haberse hecho ofrecimientos muy útiles, se ha regado en absoluto a firmar contratos para América.

La Duca empezará su última expedición artística por algunas poblaciones suizas, después, en el mes de septiembre, irá a Viena, donde dará una serie de representaciones, marchando de allí a Budapest, Berlín y otras ciudades de Alemania.

Terminará su excursión internacional con un viaje a París y Londres, recorriendo después, durante la próxima primavera, varias ciudades de Italia, para despedirse de sus compatriotas.

Como es sabido, la excursión del diputado por Valencia a Jerez y otras poblaciones de la provincia, es para recoger datos con destino a la novela que ha de hacer con el título de *La Bodega*.

El viernes por la tarde, después de haber visitado Areos y algunos cortijos de su término, montó en caballería y marchó acompañado de los Sres. Moreno Mendiz, Vazquez del Castillo y Sánchez Arias, con dirección a Tempul para desde allí ir a descansar a la dehesa *La Matilla* y seguir luego para Algar y Utrique, término de su proyectado viaje.

Francia y el Vaticano

París 29.—A la salida del Consejo celebrado hoy, el presidente Combes ha declarado que las convenciones diplomáticas le impedirían comunicar nada, lo cual parece indicar que el Consejo ha decidido la ruptura diplomática ó la entrega del pasaporte al Nuncio Lorea-zelli.

Las conveniencias obligan, en efecto, a prevenir a los interesados antes que el público tenga conocimiento de las determinaciones tomadas.

Combes como ministro de Cultos, aplicará a monseñor Le Nardez los artículos orgánicos que prohíben a los jefes de las diócesis abandonar su residencia sin autorización del gobierno.

Combes llegó esta mañana para celebrar Consejo y volverá a partir esta noche para Pois.

No se celebrará otro Consejo hasta dentro de un mes. Mr. Loubet saldrá el día 29 para Montelmar; pasará el mes de Agosto en su propiedad de Begne de Mazon, departamento de Drome.

París 29.—Son animadísimo los comentarios con motivo de la celebración del Consejo de ministros, y se parte de la base de que las relaciones entre Francia y el Vaticano están virtualmente rotas.

Se tiene por seguro que el personal de la embajada de Francia cerca del Vaticano y el Nuncio de Su Santidad en París saldrán mañana de sus respectivas capitales.

Roma 29.—En los círculos relacionados con el Vaticano se declara que éste, en su respuesta al gobierno francés, se niega en absoluto a retirar las cartas dirigidas a los obispos de Dijón y Lava.

DE SDE CEUTA

Mi entrevista con el moro Valiente

Nuestro colega *Diario Universal* inserta el siguiente interesante artículo: Prometiéndome hoy, y como continuación a mi carta de ayer, dar cuenta a los lectores del *Diario Universal* de mi entrevista con el moro Valiente, a cuya vivienda nos habíamos encomendado mis acompañantes y yo en la forma ya relatada.

La presentación no pudo ser más desagradable a pesar de haber accedido el Hameidu a que llegásemos hasta él. Armado hasta la exageración, pues llevaba pistolas de esos antiquísimos de la cintura, una enorme gámfis colgada y un fusil Maüser, que se puso a cargar mientras, turbando otros dos cargadores en su turbante blanco, nos decía su más bello castellano:

—¿Qué venir cristianos aquí? Si traer armas, y tener Maüser, yo ser Valiente. El moro Valiente...»

—¿...? —Otros moros robar 22 vacas y vender cristianos de Ceuta, sin pagar a mí; ó devolver vacas a moros, ó cortar cabeza moros entre en Ceuta.

—¿Pero tú qué tienes que ver con lo que hacen los moros de otras kabilas si esas vacas han entrado con autorización de Abd eselam?

—¿Bodados ser amigos, y yo ser el Valiente y cortar cabeza. Y como si hubiera aprendido demasiado bien este estribillo, repetíale sin cesar, como para probarnos lo muy poco que le importa del kaid y que su conducta obedezca a no haberse contado con él para vender esas 22 vacas que él dice fueron robadas por moros que no son de su kabila ni de su partida.

Para probar su exagerada afición a poseer armas de fuego, y sobre todo fusiles Maüser, uno de mis acompañantes le hizo una pregunta tentadora, y he aquí su respuesta:

—Por Dios grande, ahora mismo dar 80 duros; si tú sabes quien traer, yo dar 80 duros. ¡Ah! fusil Maüser, arma buena.

Esto prueba que para ellos constituye la más valiosa prenda tener un buen fusil. De todos modos, tanto el armamento que tenían los que acompañaban al Hameidu, como los que vimos a infinidad de moros, es de clase muy inferior, predominando el Remington y después el rifle, la espingarda y algún otro Maüser. De lo que deben andar peor es de municiones.

—¿...? —Cristianos no matar mí; si matar mi hermano, otro moro Valiente y tener Maüser.

Al preguntarle si no tenía la autorización del kaid, contestó (textual): —Abd es selam ser amigo, aquí mandar yo.

Pareció respuesta dió al decirle la llegada de El Duce:

—Moros hacer siempre cosa buena. Llevamos después la conversación hacia la posible intervención del imperio por los europeos, irriandole sobremateria tal idea, que le hacía repetir una y mil veces:

—Moros no querer cristianos; engañar cosas mala,—y que si todos fueran de su opinión, a cuantos de los europeos entrasen en su terreno debían, según su clásica frase, cortar cabeza.

No llevando, como no lleváramos armas, tuvimos, para evitar disgustos, que darle las monedas que poseíamos, mostrándole algo más satisfecho.

A las infinitas preguntas que después le hicimos, contestó encogíndose de hombros, y viendo que aquello podía ponerse feo en cualquier momento, pensamos en la retirada, no sin aceptar un par de tazas de lo que ellos llaman té, que es una infusión con la mar de hierbabuena.

Al salir vimos unos cuantos presos de los fugados, que en unión de dos moros trabajan en la construcción de la casa, con la esperanza de que los Valientes, una vez terminada, los purgan en Argelia y puedan huir de la cárcel.

Cuando después de atravesar el neutral llegamos al arroyo del Tarajal y pisamos nuestro campo, respiramos más tranquilos de haber salido con buen éxito de una entrevista tan original y quizá de las más difíciles para un periodista.

De todos modos, estábamos satisfechos de nuestra obra, porque sirvió para demostrarlos de un modo evidente:

1.º Que en el campo moro, situado en las fronteras de Ceuta, reina la anarquía más absoluta, dominando el bandolerismo en sus múltiples manifestaciones, representado por los hijos del antiguo moro Valiente.

2.º Que el kaid Abd es Selam consiente tal estado de cosas, porque no pueda, ó lo que es más probable porque no quiera evitarlas, por su particular conveniencia.

3.º Que el conflicto no tiene otra solución que el Gobierno nuestro reclame del sultan, en un plazo prudencial, la inmediata sustitución del kaid y la desaparición de esa cuadrilla de ladrones y asesinos, apoyando las gestiones que sin cesar practica dentro de sus atribuciones el digno general Bernal, con la salvaguardia de que transcurrido ese plazo nos tomáremos la justicia por nuestra mano, y hacedérselo saber así a las demás potencias europeas.

4.º Que mientras eso no se haga, los secuaces del Valiente seguirán robando, como hoy mismo ha sucedido a un caballo de nuestro campo, a quien le han quitado dos caballerías, y estaremos sometidos a la piratería de semejante gente.

5.º Que en vez de tener una sobre-guardia en los moros para devolver a la plaza los presos que se fuguen, tenemos ahí un acicate que originará nuevas evasiones; y

6.º Que es una vergüenza para nosotros tener que estar sufriendo las consecuencias de los caprichos de un bandolero, que un día nos hiera a un guardia, otro dispara contra una embarcación porque no le lleva sal, y otro, por fin, provoca un conflicto, en el mercado.

Bien sé que todo esto para nada serviría. Las imperiosas vacaciones no permitirán ocuparse de estas pequeñeces a nuestros grandes políticos, que con su apatía ó imprevisión van a lograr continuamente el peligro para Ceuta, y sobre todo para el buen nombre de España, que da ganas de borrar de una vez de la geografía europea, ya que no de la historia.

Y pensando en estas cosas llegamos al block de los Tarajal, donde fué herido el pobre guardia civil, sin olvidar aquello de:

No es nada, un civil herido; puede el basto continuar. YADÚ.

DE BARCELONA

Un abogado en la cárcel

Desde hace algunos días circulaba el rumor en la curia de Barcelona de haberse presentado una grave denuncia contra un abogado de aquella capital, por una cuantiosa estafa de que se le acusa.

Según parece, y aunque en todo ello se guardó extraña reserva, una señora belga, viuda de un conde inglés en Barcelona, entregó al abogado toda su fortuna, consistente en 200 000 pesetas en metálico y valores públicos, bajo palabra de casamiento que empeñó el letrado, el cual arrojó de casa de su familia a la viuda cuando tuvo en su poder aquellos intereses. Entonces la dama acudió ante los tribunales, formulando sus querrelas.

Parece ser que el abogado en cuestión, sobre quien pesan otras causas por estafa, había desaparecido de aquella capital; pero se confiaba en que podría ser capturado, si a responder no se presentaba espontáneamente.

Se ha sabido que la policía ha detenido al protagonista de esta historia, poniéndolo a disposición del juzgado. La detención se ha llevado a cabo en Vall y el supuesto autor del delito denunciado es el conocido abogado de aquel colegio, D. Damián Magriña que por orden del juez ha ingresado en la cárcel.

En su domicilio se ha practicado un registro, diciéndose que se han encontrado documentos que le comprometen.

tal; pero se confiaba en que podría ser capturado, si a responder no se presentaba espontáneamente.

Se ha sabido que la policía ha detenido al protagonista de esta historia, poniéndolo a disposición del juzgado. La detención se ha llevado a cabo en Vall y el supuesto autor del delito denunciado es el conocido abogado de aquel colegio, D. Damián Magriña que por orden del juez ha ingresado en la cárcel.

En su domicilio se ha practicado un registro, diciéndose que se han encontrado documentos que le comprometen.

Para las damas

FLORES Y MARIPOSA

Ciertamente hay, no algo, sino mucho de la mariposa en la flor; casi puede en efecto considerarse flores con alas, esos brillantes lepidópteros porque además de engalanarse con idénticos colores, participan en gran parte de su delicado organismo.

A cambio del perfume, tienen una encantadora y típica movilidad, que completa su poético conjunto, ya que el aroma es en la flor lo más inmaterial y atractivo de su hermosura.

Una mariposa columpiándose en el aire es diminuta nota de color, que vibra deslumbradora, en ese espacio azul, donde las palpitaciones de la vida lo abarcan todo, desde las moléculas a los mundos; la flor, surgiendo rítmica junto a las verdes tonalidades de los prados, es a modo misterioso de incensario, que esperece sus perfumes por el inmenso templo de la naturaleza.

Pero, volvamos a las mariposas. Indudablemente la paciosísima y grata tarea de desentrañar los misterios genológicos del brillante insecto, debía emprenderla, encariñarse con ella, la mujer, eterna enamorada de lo bello.

Por eso, en medio de la prosa científica, dentro del frío análisis, del por qué de tantas cosas, que actualmente preocupa a la ciencia, la condesa María von Linden ha postizado un bellísimo tema, al estudiar con tanta inteligencia como amor, las evoluciones de las mariposas.

No nos extraña en verdad, y aún más nos halaga el resultado obtenido por la simpática naturalista; a la mujer la apasionada siempre le bello, le agrada por condición ineludible de su exquisita naturaleza lo delicado; por eso forzosamente hasta a la misma adusta y árida ciencia, ha de llevar si no abomina del sexo a que pertenece, sus amores, su predilección por el arte y la belleza.

Merced a la perseverante é inteligente labor de María von Linden, tenemos ya, queridas lectoras mías, conocimiento exacto de las evoluciones que se hallan sujetas las alas de las mariposas a partir del estado de crisálida, desde que se sienta capullo, esa flor alada, hasta alcanzar su superior y total desarrollo.

Queda de una vez descubierto el encantador secreto de los brillantes colores de sus alas, las causas a que obedecen aquellas tonalidades de materia tan frágil, que el más leve contacto altera; y no contenta la genial investigadora con desentrañar ese adorable misterio de la naturaleza, clasifica con perfecta naturalidad las especies, estudiando además, paso a paso, ed luminosa Memoria premiada por la Academia de París, su desarrollo evolutivo.

La evolución, siempre la evolución, determinando la compleja vida del planeta, desde los átomos hasta las ideas!

El concepto más notable y nuevo, que se desprende de las interesantes investigaciones realizadas por María von Linden a propósito del simpático tema radical principalmente en el íntimo parentesco que une a las mariposas con las flores por ser parecidísimas las causas productoras del color en unas y otras.

Ya antes, la poesía que adivina, había unido en peregrino grupo flores y mariposas, faltaba sólo que la ciencia conviniere con la poesía; que lo práctico, lo analítico, se mostrara conforme con lo que es todo idealidad y sentimiento, y esa unidad de pareceres es un hecho desde el momento en que queda plenamente demostrado que la clorofila vegetal y el pigmento que traza tan variados dibujos en las ténues alas de las mariposas, son casi una misma cosa, pues por igual la materia colorante, en el inquieto insecto y en las flores cumple funciones respiratorias en razón directa con los gases de la atmósfera. En suma, amadas lectoras mías, queda científicamente demostrado que flores y mariposas son hermanas, no solo por su peregrina belleza y fantasía de color, sino por afinidad misteriosa de organismo y funciones.

Y es este propósito el que podemos felicitaros cuantos somos partidarios del verdadero feminismo, es decir, los que abogamos por el progreso práctico y razonado de la mujer. No han sido necesarias varoniles arrogancias para que la distinguida naturalista que nos ocupa, desarrollara sus vastos conocimientos científicos; le ha bastado recurrir al esfuerzo de la humana inteligencia, libre de privilegios de sexo, y

agregar a su maravilloso talento de observación la delicadeza, y también justo es decirlo, el entusiasmo femenino, para conseguir completa victoria sin lastimar susceptibilidades.

Así queremos nosotros que se exteriorice, que se haga sensible el talento femenino, eligiendo temas no distanciadlos de la dulce condición de la mujer, evolucionando siempre allí donde palpitan las armonías de un bien entendido progreso.

El campo es tan vasto! Todas las energías son pocas para abarcar el peregrino conjunto desde las abnegaciones del amor, que tantas heridas restaña y tantas dichas procura, hasta los arrebatamientos del arte, fecundo en toda suerte de nobles impulsos.

Mucho pueden hacer de provecho las mujeres en diferentes órdenes de la vida, para demostrar sus infinitas aptitudes, incluso, por lo visto, llevar a la austera ciencia, amenuado entregada al pacientísimo y frío análisis, un rayo de consoladora poesía, traduciendo ese decidido amor a lo delicado y a lo bello, que será siempre rasgo distintivo y adorable de la condición femenina.

JOSEFINA PUJOL DE COLLAO.

Por telégrafo

Huelga fracasada—Maura de viaje

Madrid 31 a las 19'30 Ha fracasado la huelga de panaderos de esta Corte, si bien se deja sentir algo la falta de pan.

El Sr. Maura ha salido para Santander desde donde irá a San Sebastián y luego a Oñateña.

Han sido aplazadas las negociaciones con el gobierno francés acerca la cuestión de Marruecos á causa del viaje que está realizando el Ministro de Negocios extranjeros Mr. Delcassé.

Un horroroso incendio ha reducido a escombros el teatro de Pnigerdá.

Se ha verificado el entierro del cadáver del ministro ruso muerto por la explosión de una bomba de dinamita. A dicha ceremonia, que ha revestido extraordinaria importancia, ha asistido el Zar.

Almuerzo—Disgusto—Maniobras Madrid 31 a las 23 De San Sebastián comunican que el Príncipe Pio almorzó con el Rey.

Parece que el Sr. Villaverde se mantiene en una actitud de hostilidad contra el actual Gobierno.

El Rey presenciará las grandes maniobras militares que se verificarán durante el próximo otoño.

Parece cosa resuelta que este año la Corte adelantará la fecha de su regreso a Madrid.

Maura de viaje Madrid 1 a las 8'15 Nos telegrafían de Segovia que al llegar a la estación de Villalba el tren en el cual viajaba D. Antonio Maura y su familia, advirtiéndose que estaba ardiendo el cojinetes del vagón que ocupaba el señor Maura. Este y su familia tuvieron que trasbordar.

La guerra ruso-japonesa Realización de un parte Madrid 31 a las 15 Telegrafían de San Petersburgo que el general Sakaroff rectifica el parte dado por el general japonés Oku; y dice que es inexacto que en el combate que tuvo lugar el día 24 en Tachi-kaio tomaron parte cinco divisiones del ejército ruso con 100 cañones, y que tampoco es exacto que los japoneses ocuparan las posiciones rusas, sino que estas fueron abandonadas voluntariamente y obedeciendo al plan trazado antes del ataque, cuya maniobra sorprendió grandemente a los japoneses.

Los japoneses desfilan de Port-Arthur? Madrid 31 a las 23 Telegrafían de San Petersburgo que sigue circulando cada día con más visos de realidad la noticia de que Port-Arthur ha caído en poder de los japoneses. Sin embargo dudase de la exactitud de la noticia, extrañándose que oficialmente nada se diga.

ALCANXE DE LA NOCHE

VINOS MALLORQUINES

PUROS

GARANTIDOS

SIN ADULTERACION

No se les adiciona agua, polvos ni substancias quimicas de nin-guna clase.

Compónense única y exclusivamente del producto de la uva. Son fabricados por el mismo Propietario que los expende.

A precios verdaderamente económicos

Plaza de Coll, núm. 10, Palma, Esquina a la calle de la Cordeleria

PUNTO DE PARADA DEL TRANVIA

FUEGOS ARTIFICIALES

PARA FESTEJOS PUBLICOS Y PARTICULARES

-RAMILLETES COMPLETOS DE TODOS PRECIOS-

Gran novedad en piezas sueltas y cohetes voladores, lluvia de plata y para-caidas de la acreditada fabrica J. ESPINOS DE REUS, que tantos méritos tiene alcanzados en las Ferias y Fiestas de Palma y Sóller.

VENTA EXCLUSIVA Y UNICA

Antigua Droguería SUAU

DE QUETGLAS Y MALBERTI, GALERA, 18 Y 20

Nuestra información

La Beata Catalina

La Dignidad de esta Santa dedicó ayer solemne fiesta a Nuestra Señora paisana que tuvo lugar en la iglesia de Santa Magdalena.

Los oficios divinos resultaron muy lu-cidos. Pronunció el pater noster de la Beata el pbro. D. Jaime Llinás, siendo su oración muy notable.

Pocos momentos después de las 8 de la noche, salió de la plaza de Santa Magdalena el carro triunfal que recorrió sin incidente alguno, todo el largo itinerario que ya anunciamos.

El coro que iba en el carro triunfal cantó durante el trayecto las conocidas coplas dedicadas a la Beata.

Mucho público en el Borne, Mercado y puntos mas céntricos presenciando el pa-so de la calbagata.

Joven arrollado por el tranvía

Muy contados son los accidentes que en esta ciudad se registran de la índole del presente; ello prueba el cuidado que tienen los conductores de los tranvías al transitar por el interior de las poblacio-nes que atraviesan dichos vehículos, de que las caballerías lleven un paso mode-rado a fin de evitar atropellos.

La desgracia ocurrida a las doce de esta tarde junto a la Plaza de Coll tiene difícil explicación.

El tranvía n.º 2 ascendente iba en di-rección a la parada de la Plaza de Coll en velocidad moderada y al embocar la cur-va que forma la vía en aquel punto ha tenido lugar el accidente.

Un joven, de 18 años de edad, llama-do Felipe Pou Morey, de oficio albañil, estaba en mitad de la vía.

El conductor ha tocado distintas veces el pito y el joven no se separaba de la vía. Ya sea a causa de la poca distancia en que se encontraba el tranvía, ó poca destreza del albañil en separarse del si-tio peligroso en que se encontraba, lo cierto es que el Pou ha sido arrollado por el vehículo, sufriendo una grave he-rida en el pecho y otras contusiones en distintas partes del cuerpo.

Se supone que el desgraciado joven notó la presencia del tranvía al estar á unos pocos pasos distante de él, y al intentar separarse de la vía volvió la cara al vehículo y al hacerlo fué arrolla-do.

La herida que tiene en el pecho ha sido producida por la lanza del carruaje. Esta herida, según dictamen facultativo; reviste bastante gravedad.

Los mismos empleados del tranvía han prestado auxilios a la víctima, al mismo tiempo que lo levantaba del suelo el guardia municipal Antonio Artigues y bastantes transeúntes se ofrecían para facilitar socorro.

En brazos de varios individuos ha si-do conducido a la casa de Socorro de la Plaza de Sta Eulalia donde los médicos municipales Sres. Oliver y Gayá le han practicado la primera cura.

En vista del mal estado en que se en-contraba el joven Felipe Pou, ha sido trasladado al Hospital civil, puesto que los doctores citados no han creído pru-dente trasladarlo a la villa de Estabili-ments donde los padres de la víctima tienen el domicilio.

En la Audiencia

Causa suspendida

La vista de la causa que por el delito de varios robos se inició en el juzgado de primera instancia de esta ciudad, contra el vecino de la misma Jaime Bar-celó Veñy ha sido suspendida por ha-berse conformado el procesado, que es reincidente en esta clase de delitos, con la pena pedida por el Ministerio público por lo que ha sido condenado a diez y siete años de prisión, costas y accesorias é indemnización a los perjudicados.

El «Nuevo Mahonés» averiado

El vapor Nuevo Mahonés sufrió en el mismo interior del puerto de Mahón una avería de importancia.

En El Liberal del sábado, leemos lo siguiente:

Mañana saldrá para Barcelona y ce-lasas el vapor Isla de Menorca sustituyendo al Nuevo Mahonés que como sa-ben nuestros lectores sufrió una avería el miércoles último.

Este también saldrá a la misma ho-ra que el anterior haciendo las mismas escalas.

Va á Barcelona para ser reconocido y reparado el objeto de eslrir junto con el Isla de Menorca es porque si al-go de anormal le ocurriese, aquel podrá prestarle auxilio inmediatamente.

Fiestas callejeras

Anoche se celebraron fiestas calleje-ras dedicadas a la Beata, en la calle del Sin-dicatu y barrio del Mercado.

Las dos resultaron lucidas, especial-mente la de la calle del Sindicatu cuya vía estaba adornada con sumo gusto é iluminada por arcos voltaicos.

Dos bandas de música tocaron duran-te la velada bonitas piezas.

La animación fué mucha tanto en un punto como en otro.

Asuntos municipales

Mañana celebrará sesión la Comisión de Gobierno y Policía.

En ella se nos dice se tratará sobre el trasvase de la subasta de la limpieza pública que el Sr. Borrás hace a favor del Sr. Bonafé.

Esta mañana se ha reunido la Comi-sión de Fomento.

Se enteró de una solicitud del contra-rista de 22 sepulturas D. Francisco Roselló Aloy pidiendo le sean condonadas las 100 pesetas de multa que el Ayun-tamiento le impuso; se acordó inhibirse y que la corporación resolviera.

Se acordó anunciar la subasta para la construcción de varias sepulturas.

Entrado de la proposición sobre colo-nias escolares, se acordó aplazarlo vara resolver hasta el próximo año.

Se acordó comunicar á los profesore-s de escuelas de San Rafina y del Plá de San Jordi digan si se hallan dentro las condiciones legales.

En vista de la denuncia hecha por el Sr. Martí en el Ayuntamiento, se acordó abrir una información para que los ba-ñistas pobres de los baños de San Juan de Campos digan si han estado bien ó mal tratados y según el resultado de esta información se tomaran las disposi-ciones necesarias para castigar los abu-sos, en caso de que los hubiera habido.

Revista

Esta mañana á las nueve y media en el patio del cuartel del Carmen se ha celebrado la revista de comisario corres-pondiente al mes actual, ante el gene-ral gobernador Sr. Torreblanca y el co-misario de guerra Sr. Vidal Mulet.

Antes de la revista los excedentes de cuerpo que actualmente se les instruye en el ejercicio de las armas y varios indi-viduos de carabineros, han prestado el juramento de fidelidad á la bandera que han revestido la solemnidad de costum-bre.

Durante la mañana en los diferentes cuarteles, la fuerza é institutos de guar-nición en esta plaza han pasado revista de comisario.

También la han pasado en el Gobier-no militar, al medio día, los oficiales transeúntes y los que actualmente se encuentran en esta en comisión de ser-vicio.

Fin de una huelga

El Bien Público, de Mahón, refirién-dose á la huelga de los obreros de la so-ciedad «Anglo Española» dice lo si-guiente:

A las horas de antemano señaladas se ha verificado esta mañana en las ofi-cinas de la Sociedad «Anglo Española», el pago de los jornales devengados á los trabajadores, confirmando así el acuer-do del Consejo de Administración, de quedar suspendidos los trabajos en aque-los talleres.

Cada cual ha recogido los efectos de su propiedad y se ha notificado á los que perciben sus pagas por mensualida-des, que estas se harán efectivas al ter-minar el mes actual.

El general Weyler

Ayer mañana el general Weyler, acompa-ñado de su hermano político, el ingeniero jefe de esta provincia Sr. Es-tada, pasó á visitar el hermoso predio de su propiedad Sa Vall, de Manacor.

En la estación de Inca, el general Ma-rote, acompañado de sus ayudantes, le saludó celebrando ambos una corta con-ferencia interesándose el Sr. Weyler por la brigada que manda aquel ge-neral.

El general Weyler estuvo de regreso en Palma en el tren descendente de la noche.

El partido liberal había pensado ob-seguir como se merece el general Wey-ler, aprovechando su estancia en esta ciudad.

La premura del tiempo y además la época de las Ferias y Fiestas serán obstá-culos para celebrar ahora un ver-dadero acto político, que se ha aplazado hasta septiembre próximo, que volverá á estar entre nosotros el general Wey-ler.

Para aquel entonces se reserva la ce-lebración de una asamblea del par-tido en la que se reeligirá el Comité provincial. En aquel acto, los oradores del partido y el general Weyler dejarán esconchar sus palabras.

A pesar de esto el partido quiere aho-ra demostrar su afecto y adhesión al ilustre general, así es que ha acordado que el Comité provincial, en represen-tación del partido, le obsequie con una gira campestre en Miramar ú otro sitio pintoresco de la isla, que se verificará en breve.

En Montesión

La fiesta celebrada ayer en esta igle-sia en honor de San Ignacio de Loyola, resultó muy lucida.

A la misa de comunión asistieron mu-chos fieles, siendo el celebrante el Ilus-trísimo señor Obispo.

Los oficios fueron brillantes.

Una nutrida orquesta ejecutó escogi-da partitura.

El sermón estuvo á cargo del P. Au-tonio Tomás quien ensalzó las virtudes del santo fundador.

Los cultos celebrados por la noche, fueron igualmente solemnes que los verificados por la mañana, estando la iglesia muy concurrida de fieles.

Consejos de guerra

Con el objeto de evitar los inconveni-entés que trae la autorización que la ley de organización y atribuciones de los tribunales de Marina da, para que se celebren consejos de guerra en las capi-tales de los departamentos marítimos, se ha dispuesto:

1.º Que la designación del lugar donde el consejo de guerra haya de ce-lebrarse deba hacerse al elevar la causa á plenario.

2.º Que por los jueces de instrucción debe hacerse saber siempre expresamen-te á los procesados el derecho que tienen á elegir defensor entre los oficiales de todos los cuerpos del ejército y de la ar-mada residentes en la localidad donde se haya de celebrar la vista, así como también entre los abogados que, con arreglo á las leyes comunes, están au-torizados para ejercer su profesión en la misma localidad.

Incendio

En la noche del sábado último se de-claró un incendio en la casa del vecino de la villa de Selva Jaime Saetre Rot-ger, sita en la calle del Peñón, núme-ro 2.

El fuego amenazaba propagarse á las casas contiguas pues tomó desde un principio grandes proporciones.

Los auxilios de los vecinos evitaron que se propagase; y al mismo tiempo que tomase mayores proporciones.

El fuego destruyó distintos objetos de escaso valor.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes pla-zas:

México.—La plaza de médico titular de Villaluzaga del Rosrio (Oaxíz), do-tada con el haber anual de 1,500 pesos por la asistencia de enfermos pobres y libertad de igualar ó cobrar las visitas á los vecinos pudentes.

Secretario.—La plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Mar-tos.

Soldados hasta el día diez y nueve de Agosto.

México.—La plaza de médico titular de Santa Oliva (Tarragona).

Las solicitudes, desusadas, han de presentarse hasta el día veinte y seis de Agosto.

Religiosas

Para hoy.—Santos Pedro Ad-Vin-cula, Felix y Nunezio, y Santos Fe, Es-peranza y Caridad, vírgenes y mar-tires.

Para mañana.—Nuestra Señora de los Angeles y San Alfonso María de Li-gorio.

Cuarenta Horas

Continuarán mañana en la Merced dedicadas á San Ramón Nonato.

A las seis y media exposición, á las diez-misma mayor.

Por la tarde, á las cinco y media, los actos de coro; al anochece rosario, meditación, estación y reserva.

En esta iglesia mañana se celebrará

fiesta dedicada á Nuestra Señora de los Angeles.

A las siete y media de la mañana el ejercicio de los Trece Martes de San An-tonio de Padua, a las diez y media misa mayor con sermón por el Pbro. D. An-tonio Lliteras.

Al anochece se repetirá el ejercicio dedicado á San Antonio.

Fiesta

El día 6 del actual en la iglesia de San Felipe Neri se celebrará fiesta dedi-cada al Salvador.

A las diez misa solemne con música por el Pbro. D. Antonio Alemany, cate-drático del Seminario.

Notas del Carnet

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor Cataluña se ha verificado nues-tro particular amigo y paisano, el distin-guido arquitecto D. Francisco Roca y Simó, premiado en la última exposici-ón nacional de Bellas Artes con meda-lla de 3.ª clase, por su grandioso proyec-to de Monumento al gran Wagues. En-viamos al Sr. Roca nuestra bienvenida y nos permitimos indicarle que se ve-ría con gusto expusiera los proyectos por los que hasabido conquistarse repe-tidos triunfos, y de este modo podría apreciarse aquí en Palma su inteligente labor artística.

Procidente de Madrid, ha llegado hoy á Palma nuestro estimado amigo don Constantino Lluch, vice presidente de la Industrial Agrícola Balear.

Dámosle la bienvenida.

Entre el pasaje llegado en la mañana de ayer á bordo del vapor correo Lulio, figuraban D. Tomás Asencio, D. Andrés Mesquida, D. Javier Moragues, D. Ma-rio de Montes, D. Enrique Oliver, señora é hijo, D. Francisco Villalonga, D. Juan Guzmán, Doña Catalina García, D. José Barceló, D. Melitón Agnado, D. Antonio Roca y señora, Doña Nieves Ferrer y D. Martín Vicens.

De Ibiza han llegado esta mañana, en el vapor correo Cataluña, D. Vicente Llorch, Doña Francisca García, D. Se-bastián Vallespír y D. Antonio Serra.

En el mismo vapor han venido, entre otros, D. Carlos Cereceda, D. Emillio Equitche, D. Francisco Roca, D. Paul Desvalls, D. Nicolás Morey, Doña Ma-ría Seguí.

Para Barcelona han salido esta tarde en el vapor Bellver, D. Juan Alou, don José Veñy, D. Andrés Pericás, D. José Pol, D. Joaquín Martí, D. Mariano Alo-mar, D. José Pomar y otros.

Matrimonios

Ha contraído matrimonio D. Juan Martorell Pericás con doña Juana Ana Martínez y Sorá.

Necrológicas

Ha fallecido en Binisaleu el Pbro. y ex-vicario de Llubi D. Miguel Reinós. Su muerte ha sido muy sentida por ser el finado persona de raras cualidades y muy estimado por cuantos le trataban. D. E. P.

Militares

El Rey ha aprobado una propuesta eventual del Material de Ingenieros (crédito extraordinario) por lo cual se asigna á la Comandancia de Ingenieros de Mahón la cantidad de 5.157-92 pesetas con destino á la obra «construcción de pabellones para jefes y oficiales en los cuarteles bajos de la fortaleza de Isabell II»; obteniéndose la referida su-ma haciendo baja de otra igual en el asignado para la obra de la misma Co-mandancia «reforma de la batea del Clot».

Revista

Esta mañana se ha pasado revista de comisario con la fórmula de costumbre.

Banca y Bolsa

Valores locales

Día 1 de Agosto de 1894

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Dividendo, Diferencia, Papel

Valores públicos

Oficial del día 30 á las 15

Table with columns: 4 por 100 Interior contado, 4 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos

Barcelona (Bolsa) día 30 á las 17

Table with columns: 4 por 100 Interior fin de mes, Nortés, Alicante, Exterior de París

Movimiento del puerto

El movimiento de embarcaciones ha-bido en este puerto durante las últimas 24 horas ha sido el siguiente:

Entradas

De Valencia, el latú Nuestra Señora de Gracia.

De Ibiza y Valencia, el vapor correo Cataluña.

Salidas

Para Canarias, el bergantín goleta Beatris.

Para Valencia la polacra goleta La reno.

Para Barcelona, el vapor correo Bell-ver.

Para Marsella, el vapor correo Cata-luña.

Para Ibiza salió anoche el vapor correo Lulio.

Despachados

También se ha despachado, en las-tre, para Valencia, el vapor inglés E-lena.

Otras noticias

Mañana á las cinco y media de la misma debe llegar de Barcelona el vapor correo Balear.

Por la tarde á la hora de costumbre el vapor correo Isramar emprenderá via-je para el punto de la procedencia del primero.

Ha llegado sin novedad á Barcelona la polacra goleta María, con cereales, procedente de Cartagena.

De Valencia han salido para este puer-to los faluchos Antonio, San José, J. María y San Juan, con melones y hortalsas.

Para Barcelona han sido embarcadas esta tarde en el vapor correo, buen número de jaulas de volatería.

Es esperado un vapor inglés con car-bón mineral de Cardiff, para la Isabela Marítima.

Efeméridas

31 Julio de 1730

Muere en Valencia Ramón Alberto, fraile Mercedario.

Llegó á general de su orden, pasando cuatro veces al Africa á la redención de cautivos.

Fué nombrado Cardenal por Juan XXII, y Consejero de Jaime II de Aragón, quien le nombró Embajador para tratar de la paz entre los Reyes de Na-poles y Sicilia, y árbitro para dirimir las desavenencias entre los monarcas de Francia y Aragón.

Escribió varias obras, siendo dignas de mención las siguientes: «De la obediencia». «De la renuncia de la propia voluntad».

MASCARÓ.

Círculo Juventud Instructiva

Ayer tarde, con bastante solemnidad, fué inaugurada la exposición organiza-da por la sociedad cuyo título encabeza estas líneas, asistiendo al acto muchas familias de los socios, resultando peque-ño el local que ocupa el Círculo, tanta era la animación.

Efectuó la ceremonia de la benedición el representante del Rector de Santa Eulalia D. Miguel Verger y pronunció un hermoso discurso el secretario de la «Cruz Roja» D. Nicolás Pina que fué con-testado por el presidente de la sociedad D. Gabriel Fuster.

Una orquesta amenizó la inauguración tocando escogidas piezas, dirigida por D. Arturo Martí.

Hemos visitado la exposición; y en ella figuran trabajos y objetos muy no-tables. Realmente los trabajos efectua-dos por los organizadores se han visto compensados por el éxito.

Los expositores, salvo omisiones siem-pre lamentables, son los que se citan á continuación:

D. José Pomar Flores, un cuadro pre-sentando un paisaje; D. José Pomar Fuster, un terciopelo pintado; D. Jo-aquín Quesada, un almohadón tapizado; D. Miguel Forteza, una arquita de plata; D. Jaime Bujosa, un cuadro acuarela y cuatro dibujos; D. Anita Pleras, un cubre camas satin que es una maravilla; D. José Forteza, una media tijera y una polvera; D. Juan Fuster, un abanico maderal calado; D. Miguel Sacanell, un relieve representando la Mater Dolorosa; D. Francisco Miró, una cadessa melta; D. Bartolomé Cortés, una figura de plata dorada antigua; D.ª Antonia Pomar, un cuadro de nips y una cesta de frut-as; D.ª Catalina Cortés, tres cuadros de flores y un almohadón bordado; D. Gui-lherme Zillitzberger una serie de foto-grafías en colores que llaman mucho la atención; D. Antonio Pina, un cuadro de fotografías; D. Juan Fuster, una ar-quilla calada; D. José Bonnin, un violín de oro y plata; D.ª Eleonor Pita Valls, una canastilla maderal calada y un tar-jetero; D. Miguel Cortés, un farol polígono que resulta de gran efecto; D. Mateo Forteza, dos sirenas oro y plata; D. Bar-tolomé Cortés, una sortija de oro, plata y vidrio; D. José Torres, tres cuadros con marco dorado; D. Bartolomé Canals, cuatro cuadros con marco; D.ª Francis-ca Forteza, un portier, un almohadón, un cuadro y dos asientos para silla; don Francisco Pomar, un almohadón satin bordado y un pañuelo; D.ª Teresa Pomar, un pañuelo y un gorro de dormir borda-dos; D.ª Juana Mas, un pañuelo y una tohalla bordados; D.ª Catalina Pomar, una esponjera; D. Pablo Amengual, un dibujo á lápiz y un ladrillo pintado; do-ña Margarita Aguiló un juego para ca-fé; D.ª María Pina, dos almohadones; D. José Pomar Fuster, un cuadro dibu-jo á lápiz; D. Jaime Forteza, un cliché y un estuche con dos angelitos bajo relie-ve; D. Cayetano Miró, un coopero muy hermoso que representa un chales; D. Jo-sé Serra, una figura de Jesucristo hecha de barro; D. Sebastián Bannasar, un sa-jo relieve de barro representando al Pre-sidente del Consejo de Ministros señor D. Antonio Maura; D. José Miró, un busto de Nuestra Señora; D.ª Antonia Cortés, cuatro pañuelos bordados; don Gaspar Fuster, tres palanganas cincela-das; D. Juan Fuster, una capilla calada y una enja id.; D.ª Josefa Cortés, un almohadón; D.ª Magdalena Fuster, una vitrina con una frutera; Don Cayetano Miró, un coopero con cuatro botellas; don

Gabriel Fuster, un cuadro con un dibu-je; D.ª Josefa Cortés, un abanico plata esmaltado; D.ª María Segura, una ma-ta de macetas; D. Arturo Fuster, dos di-bujos; D. José M.ª Taronji, un pañuelo; D.ª Magdalena Barceló, un par de puños de camisa para señora, un pañuelo y un pañal; D. Juan Escañellas, una caja jo-yero mercaterías; y D. Arturo Martí, co-pias de música.

Todos estos objetos están colocados muy artísticamente, presentando el salón excelente golpe de vista.

El saguán y escalera están adornados con arcos de mirto, macetas de flores é iluminados por farolillos de papel.

En las mesas donde están expuestos los objetos se destacan las banderas na-cionales.

Repetimos que la exposición organi-zada por el Círculo Juventud Instructiva es muy notable, por lo cual merecen plá-cemes, que les tributamos, los socios or-ganizadores.

Jubileo de la Purísima

En el número del B. O. del Obispa-do de Mallorca se inserta la siguiente Car-ta Pastoral, publicando el jubileo conce-dido por S. S. Pío X.

Dice así la Carta Pastoral: Deliberadamente hemos diferido en esta Diócesis la publicación de la Carta Encíclica que Nos dirigió Nuestro Santísimo Padre, el Papa Pío X sobre el quincuagésimo aniversario de la defini-ción dogmática de la Inmaculada Con-cepción de la Bienaventurada Virgen María; para que, al ordenar un lección en todas las iglesias parroquiales y filia-les, como lo hacemos por esta Nuestra Carta Pastoral, hubiese llegado la ope-runidad de señalar el tiempo durante el cual podrá lucrarse en Mallorca el Jubi-leo que con tan fausto motivo concede Su Santidad en los comienzos de Su Pon-tificado.

En uso, de las facultades que Nos con-fiere el Romano Pontífice, hemos de ter-minado que los tres meses hábiles pan-ginar esta indulgencia plenaria, aplica-ble á las almas del purgatorio, y aprove-charge de las demás gracias espirituales vinculadas en el presente Jubileo, em-piecen á contarse el día ocho de Sep-tiembre, en que conmemoramos la Na-tividad de Nuestra Señora, terminando el mismo día de la Inmaculada Concep-ción, ó sea, el día ocho de Diciembre siguiente.

Las condiciones fijadas en la Encíclica para este Jubileo, son tan explícitas y claras, que los Rdos. Párrocos y los que hacen sus veces podrán fácilmente exponerlas á los fieles; y los confesores tienen el camino expedito para resolver los casos que para alguna circunstancia especial requieran su intervención direc-ta; á unos y otros exhortamos á fin de que, de la manera más conveniente y provechosa para las almas, atiendan á las necesidades particulares.

Respecto del ayuno y de la confesión y comunión que se prescriben para ga-nar el actual Jubileo, parece inútil aña-dir cosa alguna á lo que contiene la misma Encíclica.

En cuanto á la oración vocal requeri-da, Nos ha parecido conveniente ad-vertir lo que sigue:

Las tres visitas de la respectiva igle-sia podrán hacerlas los fieles resando en cada una cinco veces el Padre nuestro, Ave María y Gloria Patri, según las in-tenciones prescritas. Todas tres podrán hacerse en un solo día, con tal que sean distintas, es decir, que después de la primera y segunda salga realmente el vis-tante, de manera que resulten tres actos completos y separados.

Los que tiene su domicilio en Palma, y en los arrabales contiguos deberán, concurrir á la Catedral

y llevar su representación en todo lo concerniente al presente Aniversario. Ambas Juntas están autorizadas para asociarse a todas aquellas otras personas que por su condición conviniere invitadas.

A todos los Rdos. Párrocos y Económicos a los reverendos Vicarios e iglesias filiales, encargamos que constituyan juntas análogas para realizar aquellas obras de que se hace mención en los Documentos que ya publicamos juntamente con Nuestra Circular citada.

Esperando mucho de la devoción que todos vosotros, VV. HH. y AA. HH. NN. profesáis a Nuestra Madre Inmaculada, y más aún de la protección que podéis prometernos de tan Excelencia Patrons, ponemos fe a esta carta y exhortación, ya que la palabra del supremo Maestro dice superabundantemente lo que en Nuestra pequeña nunca acertáramos a expresar.

Recibid en testimonio de Nuestro efecto la pastoral bendición en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo.

Dada en Palma, en la festividad del Carmen, del año 1904.

† PEDRO, OBISPO DE MALLORCA.

Ferías y Fiestas

Opera en el Lírico

He aquí la lista de la compañía de ópera italiana que ha de actuar en el Teatro Lírico de esta ciudad los días 11 y 12 del presente mes compuesta por elementos de la localidad y distinguidas artistas del Continente, cantándose las óperas Favorita del maestro Donizetti y Fausto del maestro Gounod, cuyas funciones forman parte del programa oficial de Ferías y Fiestas.

Maestro director.—D. Pablo Cell. Director artista.—D. Juan Nadal. Primera tiple.—Sra. Graessler (María). Otra primera tiple.—Srita. Izquierdo (Marcellina).

Tenores.—Sres. Fernández (José), Ferrer (Joaquín), Pons (Sebastián), Amengual (Arnaldo).

Bartolitos.—Sres. Palou (Juan), Morro (Matías).

Bajas.—Sres. Terrasa (Antonio), Piña (Adolfo). 30 coristas de ambos sexos, 30 profesores de orquesta. Archivo y sastrería. Ferias de Valencia.

Exposición de Ganado

Además de las personas que en diferentes ocasiones hemos dado a conocer, formará parte del Jurado de la Exposición de Ganado D. Gabriel Martorell, como representante de la Asociación de ganaderos del Reino.

Esta exposición promete verse muy animada. El número de inscripciones son numerosas.

Juegos Florales

Ayer espiró el plazo de admisión de trabajos para los Juegos Florales. En junto se han presentado 115 trabajos, distribuidos en la siguiente forma:

- A la flor natural. Lírica. 42
A la Englantina Patria. 28
A la Vioja. Fides. 19
Prosa literaria. 14
Supresión impuesto de consumos. 1
Doctrinas sociológicas E. Lull. 2
Ideas fundamentales del salario. 1
Enseñanza de la mujer en Mallorca. 3
Creación de escuelas públicas 4
Estado actual de la Literatura en Mallorca. 1

De esta relación resulta que solamente ha quedado desierto de trabajos el tema monografía de la historia regional, premio ofrecido por la Diputación.

El gigante payes

Ya hemos dicho en diferentes ocasiones que la pareja payesa de gigantes llamará la atención.

Todo lo que dicha pareja lleva es objeto de admiración.

Veas, sinó las dimensiones que tiene el sombrero que se ha construido en la fábrica de D. Catalina Borrás, viuda de Oliver de la calle del Socorro 21.

El sombrero es de fieltro de lana negro y tiene 1'60 metros de diámetro y 4'80 de circunferencia.

Este sombrero que está muy bien hecho se halla expuesto en los escaparates de La Rogueta.

Concurso de muñecas

Hoy ha quedado abierto el plazo de tres días para que las señoras y señoritas puedan presentar en el Ayuntamiento las muñecas que han vestido para el Concurso de Muñecas.

Se han presentado algunas que denotan un gusto exquisito.

En la Lonja han comenzado los trabajos para la instalación de las mesas en donde han de ser expuestas las muñecas. Estas lo estarán sobre tres mesas adornadas con flores y plantas. El jardiner Sr. Dany es el encargado de adornar la sala.

Además, junto a los ventanales que dan al mar se alzará una tribuna en donde tomarán asiento las señoras y señoritas que han de expender billetes de la tómbola. Del trabajo de la venta de billetes solamente se encargarán las señoras expendedoras, auxiliadas por los individuos de la comisión.

También se levantará una tribuna, que ocupará un moneto. Sabemos que este dejará oír piezas selectas de escogido repertorio.

De la Región

Sóller

Hoy ha llegado a esta ciudad la colonia de niñas dirigida por la profesora señorita doña Paula. Castellana.

En la mañana del jueves, ante el altar de la Purísima Concepción de nuestra iglesia parroquial, se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio nuestro particular amigo D. Juan Coll Ocasano y la distinguida señorita doña Magdalena Reus y Frau, habiendo acudido a dicho acto numerosos amigos y cenadores de las respectivas familias.

Deseamos a la joven pareja eterna dicha.

Se halla vacante la plaza de secretario en propiedad y secretario suplente del Juzgado municipal de Fornalutx.

El plazo para la presentación de solicitudes es de 15 días.

Con la solemnidad acostumbrada se celebraron en la iglesia de San Francisco las Cuarenta Horas dedicadas al Santo Cristo, el domingo, lunes y martes últimos.

Todos los actos se vieron concurridos de fieles.

Actualmente se están practicando los trabajos para la canalización del alumbrado por gas en la barriada de «Can Guixó» acordada por el Ayuntamiento en una de las anteriores sesiones.

Los limones que se embarcan en el próximo viaje del «Villa de Sóller» han sido pagadas a 25 ptas. la carga.

La demanda es firme, pero el fruto escasea muchísimo, tanto que los expedidores han dejado de servir a bastantes de sus clientes.

Continúa un calor sofocante. En las horas de mucho sol, el termómetro no marca menos de 32 grados a la sombra.

El precio del almendrán continúa animándose, aunque muy paulatinamente. En este mercado se cotiza hoy a 85 ptas. el quintal.

En diferentes puntos de este término adelanta rápidamente la madurez de las almendras, en términos que los agricultores se han visto precisados a empezar la recolección mucho antes de lo que crían. Atribuyese esta precipitación a los fuertes ardores del sol que se dejan sentir desde hace algunas semanas.

En general, la cosecha de este odiado fruto se presenta escasaísima. 30 Julio 1904.

Felanig

La guardia civil del puesto de San Antonio ha denunciado a un sujeto por usar una escopeta sin licencia.

La de Algaída ha detenido a un sujeto llamado Pedro José Bover Mora, el cual es autor de varios robos cometidos hace algunos meses.

Nuestros regalos

Con el número de hoy reparados a nuestros abonados el Cuaderno 24 de las

Obras completas de Campoamor

Los que se suscriban a LA ULTIMA HORA desde 1.º de Agosto, recibirán GRATIS los 24 cuadernos publicados.

Gacetillas

Desde la Catedral a la plaza de Oort se extravió ayer un trozo de cadena de oro con dos monedas del mismo metal. La persona que tenga dichos objetos en su poder y quiera devolverlos, pueda pasarse por la Librería de J. Tous, plaza de Oort 14, donde se gratificará el hallazgo.

El representante en esta ciudad de la Tupyinansa (tostadero de café) ha tenido la atención de remitirnos un elegante paquete con cierta cantidad de café tostado. Agradecemos la atención.

El Sr. Delegado de Hacienda de las Baleares nos ruega en atención B. L. M. que hagamos público que esta Delegación ha acordado conceder nueva y definitiva prórroga a los vecinos de Palma, hasta el 8 del actual, inclusive, para proveer de cédula personal sin recargo, en el deseo de facilitar su adquisición a los que no hubiesen podido recogerla, por haberse retrasado este año la apertura de la cobranza.

En el vapor Luíto llegaron ayer de Barcelona para pasar una temporada al lado de nuestro compañero D. José Francitorra, sus estimados sobrinos Pedro y Mercedes Francitorra y Juana Martorell, a quienes saludamos deseándole los sea grata su permanencia en esta ciudad.

Ha sido puesto a disposición del señor Juez de Iruca un sujeto que el sábado fué detenido por la policía y el cual estaba reclamado por dicho Juzgado.

En la Alcaldía de Lluchmayor se hallan expuestas al público a efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1903.

Tiene ajustados sus alcances el soldado de Artillería José Miguel González de Maris.

En Campos se hacen muchos preparativos para que resulten lucidas las fiestas que se verificarán en aquella villa los días 13, 14 y 15 del actual.

Ha llegado a esta ciudad para pasar una temporada al lado de su familia el P. escolapio Rvdo. Manuel Montaner.

Han sido colocados los faroles de alumbrado público por gas en el caserío de los Hostalets.

El sábado por la noche en una casa de la calle de Ossa de España se efectuó un robo consistente en nueve palcos.

Los ladrones no han sido habidos.

Durante todo el día de ayer estuvo adornada en la pared de la iglesia de San Nicolás la piedra de la Beata.

El tren del ramal de Felanig, el sábado último tuvo una ligera avería llegando a Palma a las nueve de la noche.

La guardia civil del puesto de San Antonio ha denunciado a un sujeto por usar una escopeta sin licencia.

La de Algaída ha detenido a un sujeto llamado Pedro José Bover Mora, el cual es autor de varios robos cometidos hace algunos meses.

La de Binisalem ha detenido a un sujeto vecino del Pla de Sant Jordi como presunto autor del robo de dinero y alhajas cometido en una casa del Pla de no Less y de cuyo hecho dimos cuenta. En Pollensa la benemerita ha detenido al paisano Gabriel Torrandell Ofite (a) Vestet por haber maltratado de palabra y obra a unos ancianos produciéndose varias heridas de poca consideración.

Un consejo a los hijos de Mallorca.—En todos los mejores establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés existe el remedio eficaz para evitar las malas digestiones y ardores del estómago tomando después de cada comida una copita del famoso COGNAC SERRANO.

Vino tónico fortísimo Gimbernat. Reconstruye poderoso, 3 reales frasco, Asalto, 14, Barcelona y en Palma, Centro Farmacéutico. Depósitos en Palma: Centro Farmacéutico y droguerías de los Sres. Juan Valensieta y José Juan.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO. Alimento poderoso e incomparable.

La Sociedad anónima Agua y Sales de Medicina de Aragón, sujeta al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la CAJITA IDEAL conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una parga.

A fin de convencerse de la eficacia de la Loción Capilar Antipedicúlo del Dr. Stakanowich de Moscú, no hay más que tomar un solo frasco.

COQUELUCHE, CATARRO, TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló. Frasco UNA peseta.

El Ferro-Quina Bistari vence las anemias. QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, a precios económicos. Stravass en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicatos 2 y 10.

SOMATOSE En la convalecencia. Calvos usad el Perrito Sansón y reaparecerá el cabello en abundancia.

LAS MUJERES aburridas. Se dice que los hombres tienen que trabajar y las mujeres llorar; pero desgraciadamente en este mundo tan ocupado, a menudo sucede que las mujeres tienen que trabajar y llorar a la vez. La mujer triste y aburrida pierde su apetito y se adelgaza y debilita. De vez en cuando tiene ataques de palpitación y se ve obligada a guardar cama por uno o dos días, y si entonces hay alguna epidemia como influenza ó paludismo, es casi seguro que sufrirá un ataque que a menudo prepara el camino para afecciones crónicas de la garganta, pulmones y demás órganos, siendo difícil ver como terminará. Déjese que la mujer cansada y recargada de trabajo descanse todo lo posible, y sobre todo póngase a su disposición, una botella de la PREPARACION DE WAMPOLE remedio seguro é infalible para todos los males que afectan a la mujer. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de comer, aumenta las propiedades nutritivas de los alimentos corrientes, facilitando su asimilación y ha hecho renacer la esperanza y el buen humor en miles de hogares entristecidos. Es digna de la más absoluta confianza y sus resultados son seguros en casos de Impureza de la Sangre, Clorosis, Escrófula, Agotamiento, Melancolía y Tisis. «El Sr. Dr. José M. Guíjosa, dice: He empleado su Preparación de Wampole en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó a notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco.» Cada dosis es efectiva. El desagrado es imposible. En las Boticas. Y droguería de Antonio Benassar.

BARATURA DE LIBROS

Calle San Nicolás, 13 y 15 LIBROS A MITAD DE PRECIO

ULTIMOS DIAS

Novelas de pta. a 60 céntos.

Cecilia de Marsilly, por A. Damas. La mujer del collar de terciopelo, por A. Dumas.

El poder de las tinieblas, por L. Tolstói. La resurrección de los dioses.

A ras de tierra, por M. Bueno. La Aurora boreal, por Rochefort.

La gran araña, por B. Sarmentio. El triunfo de D. Carlos, por B. Soriano.

Desde el arroyo, por R. Zamacois. Los Carolinos, por Vermer Vom.

La alegría de amar, por E. Ora-Ramos. La piedra suprema, el Papa, por V. Hugo.

Historia Universal, por César Cantú, 10 tomos.

Obras de Quevedo, 2 tomos. Diccionario de la Real Academia Española.

Diccionario etimológico. El mundo en la mano. Ilustración Ibérica.

Ilustración Española y Americana. América. Ayer, hoy y mañana.

De venta San Nicolás, 13 y 15.

Gran Baratura Más telegramas

Moret en Gijón

Madrid 1 a las 8'10

Gijón.—Se ha celebrado un animado banquete en el Círculo Mercantil en obsequio al señor Moret.

Este pronunció un notable discurso, elogiendo la provincia de Asturias y haciendo consideraciones sobre la descentralización.

El Sr. Moret ha terminado su discurso diciendo que el objeto de su viaje es estudiar las necesidades de distintas regiones, su aspecto industrial y comercial y el problema obrero.

Mitin tumultuoso.—Palos y bofetadas.

Madrid 1 a las 8'15

Bilbao.—El mitin celebrado ayer por las federaciones obreras ha resultado agitadoísimo.

Se promovió gran escándalo, y hubo muchos palos y bofetadas entre republicanos y socialistas.

Por la noche, varios grupos recorrieron las calles y paseo de Arenal, cantando la Marsellesa.

Frente al Hotel Internacional, se agravó el conflicto teniendo que intervenir la policía.

Francia y el Vaticano

Madrid 1 a las 9'30

El Papa se halla apenado por la solución dada por Francia al asunto de los obispos de Dijón y Laval; pero está firme en su resolución, y publicará un memorandum.

La prensa francesa comenta los decretos publicados por el Gobierno referentes a la clausura del seminario de Dijón, y a la suspensión de la asignación que tenía el obispo de dicha diócesis.

El planteado problema sobre el protectorado de los cristianos residentes en Oriente se considera perdido desde la ruptura de relaciones entre Francia y el Vaticano.

Elecciones departamentales en Francia

Madrid 1 a las 9'30

Paris.—En las elecciones para la renovación de los consejos generales celebradas en Mayo próximo pasado los ministeriales han obtenido una considerable mayoría.

Han sido reelegidos Mr. Combes y Mony.

El Journal des Debats publica el protocolo que comienza con las disposiciones adoptadas para la recepción del Rey D. Alfonso XIII cuando visite Paris.

En dicho documento se hallan fijados todos los detalles para el hospedaje del Rey en el Palacio de Rambouillet.

Divergencias entre republicanos

Madrid 1 a las 9'30.

Barcelona.—Se acentúan las divergencias surgidas entre los diputados republicanos señores Lerroux y Junoy; agravándose con este motivo el cisma iniciado en el partido republicano.

El viaje a Paris

Madrid 1 a las 10'30.

El ministro de jornada ha declarado a los periodistas que en nada influiría el viaje de S. M. el Rey a Paris, en caso de la ruptura de relaciones entre Francia y el Vaticano.

La sequía en Murcia

Madrid 1 a las 10'30.

La parte baja de la huerta de Murcia está en completa sequía, causada, según dicen los huertanos, por el abuso y aprovechamientos industriales.

Los referidos huertanos prohibirán la entrada de las hortalizas en la población para estimular a las autoridades a que remedien aquel abuso.

La vanguardia de Kureki

Madrid 1 a las 11'50.

Le Petit Parisien publica un despacho de Tokio en el cual se asegura que la vanguardia del general Kureki está a la vista de Mukden.

«La Correspondencia» y la Marina

Madrid 1 a las 11'50.

Es objeto de grandes comentarios la publicación en La Correspondencia de España del libro Registro del Ministerio de Marina.

BOLSA

Madrid 1 a las 16.

(URGENTE)

Interior contado . . . 76'65

Interior fin de mes . . . 76'65

Amortizable 5 por 100 . . . 97'75

Banco de España . . . 476'00

Compañía de Tabacos . . . 420'00

Francos . . . 33'10

Libras . . . 34'84

Exterior de París . . . 85'70

Explosivos . . . 000'00

FABRA

PUPILAJE

Un matrimonio sin hijos que vive en la casa número 15, piso segundo de la calle del Ermitaño, admirtira algunos estudiantes a pupilaje.—Informes en la misma casa

Finca en el Terreno

Se desea vender una con todas las comodidades, espacioso jardín y agua en abundancia para beber y regar. Informes CENTRO DE ANUNCIOS.

—Sois paje de la señora duquesa de Montpensier.

—¿No la conozco! No la he visto en mi vida!—exclamó Jacobo, y el arquero, sonriendo, replicó:

—Ella precisamente fué la causa de vuestra locura. Os enamorateis de ella, y se comprende, porque es una rubia hermosísima.

—Y su amor os enloqueció, y empujasteis a decir que erais un lego postulante del convento de los dominicos, y todas las tardes cuando os daba el acceso de locura, tirabais el traje que os cubría de vuestra clase y os desfilabais con el hábito de un fraile, y el arquero pronunció estas palabras con el acento del que dice la verdad y como si realmente hubiese pasado todo aquello.

—De manera que no soy fraile, y si un caballero que se llama Amaury.

—En vuestra vida tuvisteis otro nombre.

—¿Cosa más rara!

—No, porque estuvisteis loco.

—Pero, en fin,—dijo Jacobo, que luchaba aún entre aquel caso de extrañas pensamientos y de inesperadas revelaciones,—existe una cosa que yo no sé; la de que la noche pasada estubo en el convento, y que un paje llamado Amadeo fué en busca mía.

—No sé,—respondió el arquero,—si estuvisteis ó no en el convento; lo que sí puedo asegurar es que el paje Ama-

POINSON DU TERRAIL

La Reina de las Barricadas

La Juventud de Enrique IV

divinas, cuyo amor le prometiera el adiuvio al enseñársela envuelta en una dorada nube.

Bien por exceso de cansancio ó bien por un resto de la pasada embriaguez, ó tal vez, en fin, porque al agua del cántaro estuviere mezclada alguna substancia soporífica, Jacobo tardó muy poco en dormirse.

A los pocos minutos despertó sobresaltado, sin embargo, una claridad producida por una antorcha que llevaba un hombre, que tenía además un envoltorio en una mano, dió Jacobo un grito, y exclamó:

—¿Ea decir, que no he soñado! Había reconocido en el recién llegado a uno de los gallardos pajes ricamente vestidos, con los que había cenado la víspera. Era el que respondía al nombre de Amadeo. Le puso la mano en el hombro, y le dijo:—Venme, pronto quitate el hábito y despiértate, querido, porque has tenido un mal sueño,—y desenrollando el paquete, sacó de él un traje de caballero, como el que Jacobo llevara la víspera, y en el que no faltaba nada, ni la capilla bordada de oro, ni el colete de rojo terciopelo, ni la gorra de terci-

—¿Y qué oficio tienes?

—Hasta el presente fui lego de este convento.

—En eso consiste precisamente tu error, ó tu sueño. Ante todo, tú no te llamas Jacobo Clemente, ni tu padre fué el que dices.

—Pero...

—Y jamás fuisteis lego.

—Sin embargo, hace un momento...

—Oye, amigo mío,—prosiguió Amadeo,—te llamas Amaury, eres hijo de un caballero y entraste como paje al servicio de la señora duquesa de Montpensier.

—¿Y cómo se llama en ese caso mi padre?—preguntó aturdido Jacobo.

—El señor de Pontarlier.

—Esta es la primera vez que oigo ese apellido, y en cuanto a la duquesa de Montpensier...

—¡Silencio!—ordenó Amadeo, que llamó al hermano portero.

Abrióse la puerta, y Amadeo empujó a Jacobo para que saliese. La noche era fría, y una bocanada de aire dió en el rostro al lego, cuyos ojos, abotagados aún por la embriaguez, se abrieron desmesuradamente. Al mismo tiempo aspiró con delicia aquel aire puro, mientras que Amadeo le decía:

—Ahora te despiertas por completo. Jacobo, que tenía bastante buen sentido, le dijo:

—Ore, compañero que os estáis burlando de mí.

De pronto, Jacobo dió un grito al dar un paso en falso y caerse. Acababa de bajar sin querer los cinco escalones del callejón sin salida de la Vieille Lanterne, y se hallaba en el fondo de él, rodándole unas cuantas casuchas sucias y de mal aspecto.

La calda fué tan fuerte, que quedó aturdido é inmóvil en el suelo.

Pudo al fin levantarse dar unos cuantos pasos hacia adelante.

El paje Amadeo había desaparecido, y en vano le llamó y buscó en todas direcciones, pues no le halló, y al mismo tiempo sintió que la cabeza se le ponía muy pesada otra vez, se le doblaron las piernas y se tuvo que sentar en un guardacantón, sucediéndole entonces una cosa extraña.

Las misteriosas embriaguez que se apoderara de él al beber agua en el calabozo, volvió a presentarse. Se le cerraron los ojos y se quedó dormido en el guardacantón; produciéndose un fenómeno muy extraño. Botabas, y en esta ocasión era de veras, y se vió como lego en un convento, vestido con el hábito, encerrado en el calabozo y teniendo al lado el pedazo del pan negro y el cántaro del agua, único alimento que se daba a los frailes condenados a encierro, y también entonces fué para él un sueño lo ocurrido la víspera, y en esta predisposición de espíritu, se dijo:

—¿Qué sueño más extraño he tenido! Yo, pobre lego de un convento, me vi vestido de caballero, con la gorra sobre la oreja, la capilla a la espalda y una espada al cinto.

Y su sueño continuó y se vió pidiendo

para el convento, montado en el pacifísimo Balthazar, para recibir más tarde una reprimenda de su superior, y ser encerrado a paja y agua en un calabozo, después de haber recibido unos cuantos disciplazos, y esto duró muchas horas, y al cabo experimentó una sacudida é se despertó.

Empezaba a aclarar el día, y por cima de los tejados inmediatos veíase una feja blanquecina. Al sentir que lo tocaban pisóse en pie,

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS
Domingos
Salen de Alcedia. La salida y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde...

Martes

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona á las 7 de la mañana.
Miércoles
De Palma sale correo para Ibiza y Valencia á las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcedia en el tren de las 9:30 de la mañana...

Viernes

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Bañales).
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme)...

Sábados

De Palma sale correo para Barcelona á las 6:30 de la tarde.
Llega de Valencia á Ibiza á las 7 de la mañana.
Ferro-Carriles de Mallorca
TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana, 2 y 6:15 tarde (mixto Empalme)...

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Felanitx, Santa Adria, Santa Rosa, etc.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos.
Artistas notables.
Tipos y costumbres de todos los países.
Bromos, platinos, en negro y colores.
Villa-Venus
por Miss-Teriosa (Vicente Sanohiz)
Un lujo como ilustrado con profusión de grabados.
Precio: 4 pesetas
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Motores eléctricos DE LA CASA
Electritas-Actien-Gesellschaft, Worm
W. LAHMEYER & C.
FRANKFART-MAIN (Alemania)
Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

MODISTA MADRILEÑA
Academia de Corte. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que deseen aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza...

MAQUINAS SINGER PARA COSER
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales
Pidase el Catálogo ilustrado que se da gratis
La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en Esp. Isla
ADCOCK Y C.
Sucursales en la provincia de Baleares
PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4
INCA, Sa Bartolomé

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO
Domicilio social—Madrid
C. de Olozaga, n. 1—(Paseo de Recoletos)
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64,650,038'42.
SEGUROS CONTRA LA VIDA
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Rentas de adición, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía.
33 AÑOS DE EXISTENCIA
GARANTIAS
Capital social efectivo. 120000000 ptas.
Primas y reservas. 44028645
Total. 56028645
Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Sociedad Anglo Española
De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
(Antes JULIUS G. NEWILLE)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centra. Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Greslee, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y «Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blosk.
Material de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta diez toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Obras nuevas
Los amores de Catalina de Me dicis, por Juan B. Ensenat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.
Los espectros, por H. Ibsen.
Los infiernos de París, por J. B. Ensenat.
La ciudad y las sierras, por Esa de Queveiz.
La hija maldita, por Emile Richebowig.
Beatris Cenci, por J. D. Guerrari.
Pasión Carnal, por J. B. Ensenat.
Los presidios de Siberia, por Dostovski.
De venta en la Librería de J. Tous Plaza de Cort, 14 y 16.
OBRAS
de Tolstoi (Conde de Lebn)
á una peseta el tomo
Los Osoacos.—Imitaciones, 1 tomo.
Amor y Libertad, 1 tomo.
¿Qué es el Arte? 1 tomo.
Polikuchka, 1 tomo.
Ivan el Imbécil, 1 tomo.
Mi Confesión, 1 tomo.
Novelas Cortas, 1 tomo.
Lo que debe hacerse, 1 tomo.
El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.
La Sonata de Kreutzer 1 tomo.
Mis Memorias.—(Infancia-Placeres Viciosos), 1 tomo.
Adolescencia-Juventud, 1 tomo.
La Guerra y la Paz, 3 tomos.
Ana Karenine, 2 tomos.
Resurrección, 2 tomos.
La Esclavitud Moderna 1 tomo
La Verdadera Vida, 1 tomo.
1 tomo.
Placeres Cruces, 1 tomo.
De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

La Balear
Pelaires-t-Palma
Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros
MODELOS ESPECIALES
DE MADRID, LONDRES Y PARIS
SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA
Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzador Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditando la bondad higiénica de este calzado.
SOLUCION BENEDICTO
DE GLICERO FOSFATO
DE CAL CON
CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, afecciones constrictivas, impotencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, entorpecimientos mentales, caries, raquitismo, osteofitosis, etc.
Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

¿Existe calvicie verdadera?
La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista una carencia absoluta de cabello; aun observando el cráneo más brillante lo vemos siempre poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera, el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como atrofiado hasta verse reducido á la menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello en los ataques de pelada general.
La calvicie completa no existe, pues en realidad. La calvicie verdadera y absoluta, queda destruido en su extensión el órgano generador del pelo.
La calvicie es uno de los grandes afecciones de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despojar en edad temprana la cabeza del hombre. Los mejuerges y orguerías con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.
Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue á conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Mechió y Bacteriología ruso, V. Stokanovitch, miembro de la Academia de Medicina de Moscú, con su renombrada Leción Osipov Antiséptica, única que á las cinco fricciones se ven los efectos, desmenuzando rítmicamente el cuero cabelludo todo elemento parásito y mortuuo, oritando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recobrando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.
Único concesionario para la venta en España y Portugal
M. FERNANDEZ ZARAZOLA
(Proveedor de la Real Casa)
GERONA
De venta: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadena 6, sucesor de Casanovas, y Perfumería Universal calle de Jaime II—2.

Islaña Marítima
VAPORES
Cataluña, Islaña, Lulio, Bellver, Miramar, Balear
Servicios semanales de ida y vuelta entre
Palma, Marsella, Cete
y
Palma, Argel
Salidas de Palma para Marsella-Cete, lunes 3 tarde
Salidas de Palma para Argel, jueves 3 tarde
Servicios combinados con flotes á for fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.
Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima.
Mediana de Aragón
Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas. Sódicas-Litínicas-Magnesianas. No oxigen, régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.
Medalla de Oro—Paris 1900
Recomendadas por los más eminentes médicos.
Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.
Eficacísimas en el reumatismo, gota y artritis en todas sus manifestaciones.
De éxito seguro en el herpesérrico, eczematismo, eczemas y demás enfermedades de la piel que tiene su origen en la impureza de la sangre.
Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.
Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica.
La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos. Infalible contra la OBESIDAD.
Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma.
Agentes generales para la venta en España y Portugal.—Farmacia de Valenzuela—Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona. Palma: Centro Farmacéutico.

EXTRAVIO
Se ha extraviado una perra perdiguera blanca, con manchas color de chocolate y una mancha en la frente del color de chocolate.
Se gratificará al que la entregue.
SE ALQUILA
Un segundo piso de bastante capacidad, reuniendo grandes comodidades, agua á grifo incruante.
Informarán, Carmen—24.
VENTA
Se vende un bote de recreo de 22 palmos casi nuevo y barato, con todos sus aparejos, arcos y puertitas nuevas.
Informes, Victoria 4, bajo.
AVISO
Fabricación de sillas para carruajes y carros de transporte con polines cilíndricos.
Patente de invención por 20 años.
Jaime Frontera Comas
Para cuantos detalles precios y examinarios montados Matadero 28—1.º Palma de Mallorca.

THE QUEEN OF THE CAVES
GUEVAS DEL DRACH
MANACOR (MALLORCA)
Estas inmensas cuan interesantísimas cuevas pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad aprovechando la combinación de trenes.
Sus espléndidas bellezas, vírgenes filigranas, y grandiosos lagos (Miramar 177 metros) fueron extensamente descritos por M. E. A. Martel en el Annuaire du Club Alpin français 23º volume 1896 y en les Comptes Rendus des séances de la Société de Géographie de France núm. 13 et 14—1897, y consideradas bajo todos conceptos por dicha autoridad, como una de las mas notables del globo.
En Manacor hay guías y carruajes para visitar las
FAMOUS CAVES OF THE DRAGON
Gotas Madres Sulfurosas de BAB
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.
Son de seguro resultado.
En los cherpes, así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc. en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escurfulas y anemias; y finalmente en todos los casos en que se usa el asufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comidad, rapidez y economía.
Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de gre
M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
—FABRICA—
Bordeta, Teléfono, 2.277.
—DESPACHO—
Princesa y Cotoners, 8.
Teléfono: 1.647, Barcelona.

QUTMOSINA SOLER
Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.
Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.
De venta en todas las farmacias.

NODRIZA
Se necesita una de pocas días de leche para criar en casa: de ella se informaran Carretera de Luchma 2º, número 118.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Dr. Jimeno
Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.
Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.
No más vello
18 años de existencia es la mejor garantía de que los Polvos Cosméticos de Franch, que tan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.
Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de D. Juan Valenzuela.